
病理科院感工作总结(汇总5篇)
工作学习中一定要善始善终，只有总结才标志工作阶段性完
成或者彻底的终止。通过总结对工作学习进行回顾和分析，
从中找出经验和教训，引出规律性认识，以指导今后工作和
实践活动。总结怎么写才能发挥它最大的作用呢？这里给大
家分享一些最新的总结书范文，方便大家学习。

病理科院感工作总结篇一

一、病理科发展存在的困难：

1.病理科人手紧缺：

诊断医师6名(助理1人)，外出进修1名;技术员4名，随着近些
年病例量的逐步增多，人员近两年来基本是超负荷运转，加
班加点已经成为正常现象，才能基本保证目前的常规病理按
时完成，一旦申请新的项目成功，以目前的人员配备，无法
为新项目的运转提供必要的人力储备。

2.病理科办公条件差，设备老化明显

目前病理科的面积，配备均与三甲标准存在差距，办公条件
也相对艰苦，譬如空调老旧失修等问题。

作为一家三甲医院的病理科，我们到目前为止在制片方面，
尤其是包埋和染色环节，基本上都是靠人力手动完成，这本
身已经大大落后于省内同级医院病理科，加上人力制片存在
着耗时费力以及制片规范化欠缺的问题，对我们后期的诊断
也有着不同程度的影响。

3.新项目开展计划滞后

目前我们作为一家三甲医院，仅有常规h-e切片，免疫组化，



部分特殊染色以及细胞学，而作为三甲医院必备的一些项目，
如分子病理学一直未能开展，新项目的无法开展，大大制约
着病理科的前进和发展，只靠着h-e诊断，不仅存在着局限性，
而且在指导临床用药、治疗方案和预后判断方面都显得无能
为力，这就削弱了病理和临床之间的联系。

4.奖金分配比例

到目前为止，病理科的奖金并不高，如果按照原先的奖金比
例，一旦新项目开展起来，实验耗材、人员的增加等因素会
对奖金产生很大的影响。

二、未来发展方向：

作为一家致力于发展和创新的三级甲等医院病理科，我们的
发展计划是，

1.在未来的几年内，引进高水平的技术性人才力量，为病理
科的发展提供人力资源储备;

2..更换科室的老旧设备，为病理科的发展提供技术性保障;

3.致力开展三新项目，为病理科的发展提供科技型保障;

4.同时加上个人专业水平的钻研，多发表一些有质量的科研
型文章，为病理科的发展提供知识储备!

5.全倾全力，使本科室成为巢湖地区的病理诊断中心!

在此，我们希望院领导可以考虑，

1.酌情提高奖金分配比例，有利于我们放手引进人才;

2.仪器耗材方面的调整和优惠，有利于我们开展新的项目;



3.增加外出参加病理会议的额度，有利于我们的理论知识的
学习和沟通。

4.部分办公设施的更换。

病理科工作计划模板

病理科院感工作总结篇二

又是一年春来到，过去的一年我们病理科较圆满的完成了年
度的工作目标，在新的一年为20xx年度工作做出以下计划安
排。

1、科室成员一如既往严格遵守各项法律法规，严格遵守医院
及国家颁布的各项规章制度，遵守劳动纪律，杜绝违法违纪
事件发生；恪守职业道德，端正思想，以热忱的服务对待患
者，团结协作，消灭事故纠纷的发生，提升医务工作者在患
者心目中的形象。积极完成上级及院部布置的各项工作及任
务。

2、我科业务量逐年稳定显著增长，我们继续努力保持这种良
好的发展形势。力争在年内常规外活检、快速诊断、细胞学、
及特染免疫等工作量（包括例次及张件）在xx年基础上增
长10%。业务收入在去年80余万，收支节余40余万的水平上，
努力做到有15%以上的增加。为顺利落实上述目标，加强对内
对外学习联络，继续并逐步扩展常用的免疫组化项目的应用，
推广液基细胞学诊断这项较新的技术。同时要重视开源节流，
对试剂耗材领用做到每月有计划，用量有登记：仪器设备定
期维护并做好登记，杜绝浪费，减少开支。注意节水节电，
从小事入手。

3、争取本年度省病理质控考核优秀。每月均组织科室内业务
学习一次，数次疑难病理讨论并做好登记记录。落实诊断二
级复片制的实施。每季度每月均组织抽检病例并登记在册，



进行室内质控，完善各项登记记录台帐。科室人员每人尽可
能安排参加相应职称所需继续教育学习，督促参加院内组织
的`业务学习。争取年内完成并论文发表1篇。积极参加各级
质控中心组织安排的学习班及读片会，鼓励大家钻研业务，
加强交流，互帮互学，在融洽的气氛中开展工作。做好带教
工作。

4、为合理人员配置，适应工作需要，今年申请分配我们诊断
医师一名，满足科室业务的快速增长。（医技比例达
到3：3）。

5、严格遵守科室内的各项工作制度，以严谨、细致的态度对
待工作的每一环节，及时发现及纠正出现的问题隐患，加强
业务学习，安全医疗时刻记在心中。以质控要求为准绳，在
本年内全科室力争消除事故纠纷的发生，减少各类差错发生，
争取实现患者零投诉。同时把上述事件发生情况与科室奖金
二次分配相结合。

6、加强同临床科室的沟通，提高服务意识，满足患者及临床
医师不断提高的要求，报告及时并准确率高（具体依据质控
要求）。协助临床科室开展科研工作。继续立足于本院，服
务于嘉善各家医院（冰冻切片送检及疑难片会诊），做好我
们的工作。

7、积极参加医院组织的各项文体及公益活动，关心医院发展。
讲究卫生，维护科室及环境整洁有序。

病理科院感工作总结篇三

一、 病理科紧跟医院20__“精品建设年”的战略部署，年内
科室将按照三级医院评审标准，重点加强内涵建设，努力配
合医院实现“精品建设年”。

二、 按照科室三级医院评审的标准，认真梳理每一项工作要



求，按照轻

重缓急排好顺序，通过对日常工作的进一步规范，从每一点
滴抓起，严格执行标准、规定，避免以往评审前各种记录、
指标现补现造，真正让三甲标准成为我们的日常工作标准。

三、 继续利用现有设备，开展术中快速冰冻及快速石蜡病理
诊断。加强三基训练，力争在出片时间、质量及诊断准确率
方面有进一步提高。保证常规病理诊断正确率》98%，冰冻切
片诊断正确率》95%，切片优良率》85%。

四、 联合妇产科、查体中心，开展好妇科tct检测进行宫颈癌
普查。

五、 力争开展细胞块检查项目。针对我院肿瘤晚期病例较多
的情况，利用胸、腹水离心制成细胞块，既可以通过免疫组
化提高诊断及鉴别诊断率，也可为临床开展肿瘤靶向治疗提
供依据。

六、 联合临床科室合作科研项目。我们的科研如果有病理证
实将大大提高其可信度及档次。我们的诊断及科研水平也将
大提升。

展望未来，有院领导的高瞻远瞩、鼎力支持，我们一定努力
工作，精益求精，为实现医疗的优质服务和医疗安全做出贡
献，使病理科的内涵建设真正达到三甲医院标准。

病理科院感工作总结篇四

病理科是大型综合医院必不可少的科室之一，其主要任务是
在医疗过程中承担病理诊断工作，包括通过活体组织检查、
脱落和细针穿刺细胞学检查以及尸体剖检，为临床提供明确
的病理诊断，确定疾病的性质，查明死亡原因。因为病理诊



断报告不是影像学的描述，而是明确的疾病名称，临床医师
主要根据病理报告决定治疗原则、估计预后以及解释临床症
状和明确死亡原因。病理诊断的这种权威性决定了它在所有
诊断手段中的核心作用，因此病理诊断的质量不仅对相关科
室甚至对医院整体的医疗质量构成极大的影响。下面是病理
科思想工作总结，请参考！

病理科院感工作总结篇五

20xx年在医院各位领导及各临床科室，尤其是手术科室支持
下，圆满完成了各项工作任务，未出现一例差错事故，完成
外检石蜡病例2982例，脱落细胞学检查6109例。

20xx年在院领导支持下开展了术中冰冻这项新技术项目，
在20xx年术中冰冻得到手术科室尤其是肿瘤外科的大力支持。
全年共做术中冰冻xx5例，其中外4科80例，阳性病例45例；
五官科11例，阳性病例2例；外1科17例，阳性病例6例；妇
科27例，阳性病例4例。为临床手术提供了有利参考，减少了
病人二次手术的痛苦。李红民老师来我院主持冰冻，工作之
余把她毕生所学的知识毫不保留的传授给我们，科内的疑难
病例问题也由于李老师的到来迎刃而解，李老师像一本教科
书，给我们详细讲解病例的入手之处，使大家受益匪浅，有
力提高了我科病理诊断技术水平。

宫颈液基细胞学检查在过去的一年里继续得到了妇科大夫的
大力支持，液基细胞界面清晰，对宫颈异常细胞检查具有高
度的敏感性，容易发现各种异常细胞，早期发现有问题的细
胞，使病人能得到早期治疗，病人受到的创伤最小。全年共
查出阳性病例101例，病人得到早期发现早期治疗，有效减少
宫颈癌的发生。

胸水液基细胞学在今年开展。胸水查找癌细胞是辅助临床诊
断晚期肿瘤的重要手段，以前胸水制作是手工制作，涂片质



量得不到有效保证，用液基细胞制片术后，细胞均匀、背景
清晰，提高了诊断准确性，而且收入也相应增加，经济效益
双丰收。

病理科目前有六名员工，在戚主任带领下都认真工作，严格
要求自己，遵守医院各项规章制度，加强治学习，工作同时
也在不断学习，每一天都力求有进步。医院领导由于工作需
要为病理科调整了工作人员，病理科增加了两名新生力量，
为今后病理科发展创造了可能。在今后工作中科内会尽量代
教新人，教他们从最基本的做起，扎实走稳每一步，并把工
作经验、心得体会传给他们，让他们快速成长，成为病理科
有力的后继力量。

科内全体员工对科内现有图文分析系统、切片机、显微镜等
设备认真养护，开源节流，对于我科的日常工作必不可少的
耗材，从各种试剂到酒精，甚至每一张纸都做到物尽其用。

20xx年是我院搬迁到新医院关键性的一年，鉴于病理科设备
简陋，到医院新址后，希望医院能给病理科购置脱水机、包
埋机等设备并且，能改善保护员工措施，大家都知道甲醛、
二甲苯都是对人体危害很大的化学制剂，我科员工从外检取
材一直到切片封片都脱离不了这些试剂，希望新医院建成之
际能给装上通风柜等设施，以保护员工身体健康。

20xx年病理科全体员工将继续努力工作，争取把工作做到最
好，继续提高诊断水平，保证切片质量，为临床提供支持。
如果条件允许可与天津金域合作开展免疫组化，提高诊断准
确率同时减轻病人负担。我本人年纪轻、资历浅，今后在戚
主任带领下要加倍努力工作，学习知识，有事多向领导及资
深员工请教，尽量把问题解决圆满。还希望院领导能重视病
理科，体会病理科工作的特殊性，从多方面为病理科考虑、
打算。希望临床科室给予关怀和支持，提出宝贵意见，我将
以最大的热情投入工作之中。


